

校長室だより



気仙沼市立九条小学校
令和4年7月20日
NO.7
校長 白倉 彩枝子

かしこく やさしく たくましく

考えを共有しながら 主体的に学び続ける児童



令和4年度がスタートしてから3か月半。

早いもので、明日から夏休みです。

今年度から「2学期制」となり、夏休みを挟んで、1学期はまだ続きます。

これまでなら本日が、「第1学期終業式」でしたが、今年度からは「夏休み前朝会」となりました。朝会では、4月からの学校生活を振り返り、子供たちの頑張りや成長を称賛しました。

コロナ禍3年目を迎え、子供たちは引き続き、「新しい生活様式」を実践しながら学校生活を送ってきました。マスク生活や黙食、人との交流の制限等、我慢を強いることも多々ありましたが、感染拡大防止のために、力を合わせて頑張りました。保護者の皆様にも、毎日の検温や「健康観察シート」への記入等、大変お世話になりました。お陰様で、元気に夏休みを迎えることができます。改めて感謝申し上げます。

さて、夏休み前の「校長室だより」では、子供たちの成長が見られた、授業の様子について、紹介したいと思います。

今年度の本校の研究テーマは、「**考えを共有しながら 主体的に学び続ける児童の育成**」です。

国語科の授業を例に挙げますと…

子供たちが、自分の考えをもつために、ノートに書く時間を設定しています。「書くこと」は、「考えること」と言われています。「書くこと」を通して、子供たちは自分と向き合い、自分の考えを言葉にしていきます。書いている（＝考えている）時の教室は、とても静かです。集中していることが伝わります。ノートには、思考の跡がしっかりと残されています。

次に、友達と考えを共有します。ペアやグループ、時には教室を自由に歩き回りながら、友達と考えを交流し、共有します。子供たちは、友達の考えに触れ、自分の考えをさらに深めたり広げたりしていきます。

右の写真は、考えを共有しているところです。

「この言葉、とってもいいね！」

「どうして、こう考えたの？」

「ぼくと、ここところが似ているよ。」等々の声が聞こえてきそうです。これこそが「学び合い」であり、主体的に学び続ける姿だと考えます。



進級してから間もなく4か月。子供たちの「学びに向かう姿」が、確かに育っています。

**明日からの夏休みも、「学びに向かう姿」を大切に、子供たちを見守り、励ましてください。
例年より2日少ない夏休み…どうぞ有意義な時間に…。**

裏面に続く

「夏休み前朝会」校長講話より

令和4年度が、スタートしてから3か月半が過ぎました。

早いもので、明日から夏休みです。

今年度から、2学期制なので、1学期はまだ終わったわけではありません。ですから、今日は「終業式」ではなく、夏休み前の「朝会」になります。

朝会では、はじめに、これまでの学校生活を振り返って、校長先生が見付けた、みなさんの成長したところを伝えます。

1つ目は、「新しい生活様式」をしっかり守り、コロナ感染拡大防止に努めたことです。毎日の検温やマスクの着用、手指の消毒、黙食等々、我慢をすることも多かったと思いますが、みんなで励まし合ってよく頑張りました。みなさんの協力のお陰で、運動会・修学旅行等の学校行事や、校外学習、水泳学習も、計画通り実施することができました。

2つ目は、「あいさつを進んですること」や「時間を守ること」等、生活の基本がよくできたことです。校長先生が、一番すばらしい！と思ったことは、チャイム5分前行動です。時計がまだ読めない1年生も守れているということは、上級生がよい手本を示している証拠です。

3つ目は、授業に集中する姿が見られてきたことです。校長先生は、毎日1、2回校舎を巡視していますが、先生や友達の話をよく聞く姿や、自分の考えをしっかりと発表している姿がたくさん見られ、うれしくなりました。集中していて、校長先生がいることさえ気付かない人もいたことでしょうか。今は、廊下から見っていますが、夏休み明けからは、教室にもお邪魔して、授業の様子をしっかりと見たいと思います。

さあ次は、明日からの夏休みを充実させるために、3つのことをオススメします。

その1 自学のススメ

4年生以上のおみなさんは、自学に挑戦しましょう。下学年のおみなさんは、国語科や図工科の作品に挑戦してみてください。自分から進んで取り組むことを期待しています。タブレットも有効に活用してください。



その2 読書のススメ

読書は、心の栄養です。小説や物語だけでなく、科学や歴史、スポーツ、芸術、ゲーム等々、興味関心のあるものから手に取って読んでみてください。夏休みに〇〇冊読む！という目標を立てるのもよいでしょう。



その3 健康貯金のススメ

熱中症に気を付けながら、運動をしましょう。家族と一緒に散歩するのもりっぱな健康貯金です。夏休み明け、体も心も元気いっばいに！



命を大切にすることを第一に、夏休みだからこそできることに挑戦して、最高の夏休みにしましょう。8月24日（水）に笑顔で会えることを楽しみにしています。

- 夏休み中に実施する「二者面談」「プール開放」については、以前プリントを配付していますが、学校便り「銀の雲 NO.5」でもお伝えしています。御確認いただき、不明な点は、学校へお問い合わせください。

- 夏休み中の学校の様子や情報を、ホームページにてお伝えします。右のQRコードからアクセスしてください。

